



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA
Miércoles 14 de Julio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Millonario quiebre.

- + Fuerza Naval captura a cuatro supuestos narcos que portaban una cantidad cercana al millón de dólares, los que suman millones de córdobas.
- + Autoridades aseguran que intentaban comprar dos toneladas de cocaína que habían lanzado al mar la semana pasada cuando huían de la DEA.



+Estuvieron bien entonados.

+Con su voz bastante grave, pero bien entonada, el ministro del Ambiente y Recursos Naturales, Arturo Harding, cantó a dúo con el cantautor Carlos Mejía Godoy, el tema Que viva Managua, durante el evento artístico denominado Nostalgias, efectuado anoche. La actividad tuvo lugar en el Teatro Nacional Rubén Darío y fue organizada por la Primera Dama de la República, doña Lila T. Abaunza de Bolaños. También participaron otros funcionarios y ex funcionarios del Estado

+Cae sospechoso de ser el sacerdote tico.

+Fue detenido en Matagalpa por su gran parecido al cura Enrique Vásquez buscado en Costa Rica por pedofilia.

+Abuso sexual y drogas acechan en los colegios.

+Estudio del MECD revela que siete de cada 100 estudiantes afirman haber sido abusados sexualmente.

+Diputados prometen ordenar el transporte.

+El último paro de transporte dejó el mismo saldo amargo de las protestas anteriores; pérdidas económicas, miles de ciudadanos marchando por las calles, piquetes de violencia y finalmente, millones de córdobas en beneficios para ese gremio, uno de los más conflictivos de los últimos años.

El Nuevo Diario

+¿Capturado cura tico?

+Lo detuvieron en San Ramón, Matagalpa, y ya se están comparando las huellas dactilares pedidas a



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

Costa

Rica.

+Mientras tanto, un ex monaguillo hizo nuevas denuncias contra el fugitivo y otros sacerdotes violadores de menores.

+De última hora un sacerdote matagalpino informó que el detenido es un venezolano, lo que contribuyó a acrecentar la confusión.

+Políticos detrás de chantaje de buseros.

+Gobierno, para negociar con universidades, esperó que se derramara la sangre.

+Para entregar dinero y privilegios a transportistas fueron rapidísimos.

+Buses son chatarras, ataúdes rodantes, sentencias de muerte que firma un ente regulador cómplice y negligente.

+Los duros FSLN y la reconciliación con Jerarquía Católica.

+ "No es politiquería, es conversión real", dice el ex jefe de la Seguridad del Estado.

+Asegura que los más de 900 mil votos sandinistas son en gran mayoría católicos "y debemos volver por esa identidad".

+Hace un repaso de las contradicciones y enfrentamientos de los 80 y no elude el caso Carballo

+Los colegios están minados.

+Aterrorador informe del MECD sobre investigación hecha en 11 escuelas de Managua.

+Deciden acción conjunta con Policía, educadores, y fundamentalmente con la vinculación familiar.

+Todo un día con Bolaños.

+17 horas con lo bueno, lo malo y lo feo de una jornada presidencial.

Editorial

La Prensa

La preferencia por los corruptos.

"rimero, que los seguidores de Arnoldo Alemán no creen que su líder es corrupto y están convencidos de que la situación en que se encuentra se debe en realidad a una traición del presidente Enrique Bolaños, y a una venganza política sandinista. Y por cierto que esta percepción se ve favorecida por el hecho de que la lucha del Gobierno contra la corrupción se ha concentrado prácticamente sólo contra Arnoldo Alemán; además de que no puede haber ninguna duda de que la administración de justicia en Nicaragua está dominada y manipulada políticamente por el Frente Sandinista. Segundo, porque a los seguidores de Alemán no les importa que éste sea corrupto, y más bien lo apoyan y le son fieles precisamente por eso ("Alemán es corrupto pero cuando gobernó hizo muchas obras de progreso; además, él se relaciona con la gente humilde y comparte lo que roba", dicen cínicamente algunos de sus seguidores). Eso mismo ocurre con la gran mayoría de los seguidores del líder sandinista Daniel Ortega, que no dejaron de apoyarlo fervorosamente ni siquiera cuando su propia hijastra le hizo una terrible acusación. Y no ocultan que lo apoyan porque propició la piñata que enriqueció a la cúpula del partido pero también favoreció —a unos más y a otros menos— a muchísimos militantes y simpatizantes sandinistas. La verdad es que mientras no surjan y se impongan dentro del PLC y el FSLN nuevos dirigentes que representen la modernización y la transparencia; y mientras no haya un partido o liderazgo político intermedio que se gane el corazón y



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

la mente de la mayor parte de la población, el PLC y el FSLN —con sus caciques autoritarios y corruptos— seguirán dominando el escenario de la política nacional, repartiéndose el botín del Estado y avergonzando a Nicaragua”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

“El bueno, el malo y el feo”. (Yolanda Favilli Argüello)

“Al ingeniero Bolaños lo veo luchando a brazo partido con alma, vida y corazón en su empeño de encaminar a Nicaragua por el sendero de la honestidad y de la justicia para rescatarla de la corrupción y de la miseria. A lo largo de su Presidencia puede también confirmarse su lucha perseverante y valiente, demostrada sobre todo ante el acoso incansable del señor Ortega, líder del partido sandinista de izquierda, con todas las grandes y traidoras trampas y triquiñuelas que le tiende, a la luz y a la sombra, de frente y por la espalda. En lenguaje del vulgo, lo soba y le pega valiéndose de todo lo inimaginable y fabricando lo que le falta, tratando siempre de enredarlo lo más posible para deshonorarlo, desacreditarlo y hacer trizas su reputación y descalificarlo para así, con una racha de suerte, tal vez llegar hasta a destituirlo de la Presidencia. Ojalá el ex Presidente Alemán, y con él los diputados que lo apoyan, recapaciten y en un verdadero y digno gesto en honor y amor hacia su patria Nicaragua, colaboren con el presidente Bolaños para salvar esta etapa delicada e importante en la transición que aún vive Nicaragua y comenzó con la ex Presidenta doña Violeta B. de Chamorro después del nefasto período sandinista de tan tristes y dolorosos recuerdos. La República de Nicaragua y su pueblo se merecen esta acción que pasaría a la historia como un ejemplar gesto de amor y honor patriótico. Este es un momento de rectificar”.

Paraíso informático. (Freddy Potoy)

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

“Ahora se discute más política que técnicamente la posible creación de una Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) con otra serie de problemas. Pero antes se ha dejado a la orilla la controversial ley que regularía la instalación y ubicación de antenas celulares. Esta tiene varias debilidades. El asunto es que parece no haber una brújula en este sentido y se mezclan una serie de conceptos que pueden perjudicar los futuros cuerpos normativos, tales como incluir las pretensiones de los empresarios de radio y televisión en la ley de la Sisep, con conceptos visiblemente superados. Los futuros perdedores podrían ser los mismos empresarios por no tener claro qué les conviene. Recuerden que el oyente y el televidente es más exigente y, pronto ya no querrá lo que escucha y ve por estos medios de comunicación. Los políticos deben dar paso a quienes conocen del tema para crear buenas leyes. La tecnología inevitablemente exigirá reformas a la misma Constitución Política, al Código Mercantil, Código Penal y otras leyes. Nicaragua, por ahora, es uno de los "paraísos de piratería" tecnológica”.

El laberinto liberal, ¿tendrá una salida? (Emilio Álvarez Montalván)

“Cuando se abrió el juego democrático en 1990, cuatro dirigentes se dedicaron a resucitar al PLC. Ellos no reivindicaron a la dictadura, ni lucharon entre sí por el liderato. Este fue reconocido al surgir un conductor con gran poder de convocatoria. Pero una vez más el nuevo líder supremo en el poder empezó a equivocarse reiteradamente, hasta que la rueda de la vida lo atrapó. Eso obliga a los liberales a hablarle claro, para que voluntariamente suelte a sus devotos haciéndose a un lado para que el partido exprese su fuerza. Hay esta vez una ventaja, y es que cinco aspirantes, con méritos para ello, pretenden llenar ese vacío: Wilfredo Navarro, Eduardo Montealegre, Francisco Xavier Aguirre Sacasa, José Antonio Alvarado y José Rizo. Lo lógico es que se junten para apoyar coordinadamente las candidaturas del PLC a las alcaldías. Después vendrá la escogencia del nuevo conductor en base a la actividad y entusiasmo que despierte en la clientela partidaria. Lo anterior presupone que aquellos cinco activistas de alto nivel dediquen tiempo completo a la tarea, renunciando a puestos funcionarios. Esta unidad en acción de personas importantes daría al país más tranquilidad. Debe contarse, sin embargo, con que tanto el presidente Bolaños como el doctor Alemán respalden esa entente de trabajo con escogencias ya confirmadas por el CEN. Es esencial dejar que el grupo de los cinco se desenvuelva con independencia y sin obstáculo. Aún más, habría que escoger un comité de ética para garantizar transparencia. A don Enrique ese plan le proporcionaría una dosis de gobernabilidad. Mientras, el doctor Alemán no tendría nada mejor que un PLC robusto, vencedor en noviembre. Es verdad que el liberalismo nicaragüense está enredado por ahora, pero tiene un hilo de Ariadna que lo sacaría de la trampa y ese es el proceso de democratización interna del Partido Liberal”.

El Nuevo Diario

Sistema electoral. (Francisco Laínez)

“Ese concepto que el atraso de Nicaragua es únicamente económico o que resolviendo lo económico primero, el resto se resuelve por sí solo; que la libertad, la libre economía es camino único de soluciones; que lo social se resuelve automáticamente o por derrame del progreso de la economía, y que lo político corresponde sólo a los nicaragüenses, no pasa de cuento chino. Tampoco habrá



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 5 -

esperanzas de democracia, porque el sistema de elección continuará llevando al llamado Poder Electoral, así como al Poder Judicial, y otras instituciones personas con criterios políticos y no patrios a través del Poder Legislativo. Este círculo vicioso no se romperá mientras no se presione fuertemente”.

Nuevo CELAM. (Bayardo Altamirano L.)

“En los inicios la organización revolucionaria era radical. Se formaba de cuadros que hacían profesión de fe en el materialismo dialéctico. La Iglesia era el opio de los pueblos. Pero la necesidad de la lucha hizo ver la necesidad de compartir penurias y sacrificios con revolucionarios de creencias cristianas. Era tiempo de la nueva Iglesia que proclama su opción preferencial por los pobres. Se dieron cambios de ambas partes y tuvimos magníficos curas guerrilleros. La iglesia tiene buenos y malos creyentes. Algunos lobos con piel de oveja que se juntan con los de su misma calaña”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Peligroso rechazo a veto. (Pág. 3 A)

+La Asamblea Nacional rechazó ayer el veto a la Ley de Indultos que favorece a 23 mujeres que en su mayoría purgan penas por tráfico de drogas, contraviniendo la Ley 285, de Estupefacientes, Sicotrópicos, Otras Sustancias Controladas y Lavado de Dinero.

+Partidos políticos en lenta presentación de candidatos. (Pág. 4 A)

+Un mínimo porcentaje de los partidos políticos que participan en la contienda electoral han presentado candidatos a alcaldes, vicealcaldes y concejales de los 152 municipios del país, a pesar que el 16 de julio vence el plazo en el calendario electoral para la inscripción de candidatos.

+Haydée Acosta: “Tengo fama de insobornable”. (Entrevista. Pág. 7 C)

+Es la mujer que abandera la lucha contra la corrupción en el sector público, y entre otras cosas impulsa un proyecto piloto para fortalecer las compras y adquisiciones en municipalidades, once en total, a fin de que exista transparencia en las licitaciones. Se considera muy cercana al presidente Enrique Bolaños.

El Nuevo Diario

+Liberales celebraron divididos en Miami. (Pág. 3 A)

+Bolañistas se reunieron bajo un discurso anticorrupción, mientras arnoldistas vitoreaban consignas contra Bolaños.

+Proponen que estudiantes sean policías Electorales. (Pág. 4 A)

+El ministro de Gobernación, Julio Vega, planteó al titular de Educación, Silvio De Franco, la posibilidad de permitir que unos mil 500 estudiantes de los últimos años trabajen en los comicios municipales, como policías electorales.

+Subterfugios para tapar los fraudes. (Pág.7 A)

+Argüello Poessy dice que MTI no ha corregido errores de procedimiento; mientras que Montenegro sostiene que no es necesario.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Walter Calderón (Jefe de campaña del PLC-León)

Tema: Elecciones municipales en León

+Calderón expresó que la candidatura de la diputada María Eugenia Sequeira fue aceptada porque las bases así lo quisieron. Precisó que el programa de gobierno irá encaminado al ordenamiento, limpieza y reparación de las calles que actualmente se encuentran en pésimo estado.

+Se refirió al caso de Eduardo Montealegre y dijo que cada quien debe hacer su propio esfuerzo y no valerse de puestos “rimbombantes” para optar a una candidatura, ya que existen miles de liberales que no tienen posiciones “rimbombantes” y que con su trabajo y militancia se han abierto camino dentro del partido.

+Meneses comentó sobre los alcaldes y vicealcaldes del APRE y dijo que “están purgando a uno de los que más puntea en las encuestas, para poner a los que menos puntean”.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Jorge Brenes (Pdte. Asociación Zamorano) y Jaime Suárez (Vocero Asociación Zamorano)

Tema: Matrículas en el Zamorano

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitada: María Fernanda Flores de Alemán

Tema: Señalamientos al Presidente Enrique Bolaños / Candidatos del APRE

+Mora comentó que el dedo de Bolaños impuso la candidatura de Alejandro Fiallos y que a Leonel Téller lo ubicarán en el INVUR, “como premio de consuelo”.

+Según Mora, en Carazo, unas trece directivas del APRE han decidido renunciar a ese partido y regresar al PLC.

+María Fernanda manifestó que ahora Alejandro Fiallos tendrá que dejar el puesto público y por lo tanto perderá su inmunidad “y este será un buen momento para darle seguimiento al juicio por injurias y calumnias y también a varias acusaciones pendientes en la Contraloría General de la República”.

+Mora agregó que esta será “una buena oportunidad para agarrar a Fiallos por los delitos electorales, ya que Fiallos era el vocero de la campaña y él usó los equipos del Canal 6...”

+María Fernanda retomó declaraciones que el Presidente Enrique Bolaños dio al periodista de 100% Noticias y mostró copia de cheques a nombre de Enrique Bolaños. Flores destacó que esos cheques eran Cheque de Gerencia –NO negociables-. Dijo que le molestaba que Bolaños insinuara que el Dr. Leopoldo Navarro recibió el dinero mencionado en los cheques, cuando sólo él (Bolaños) podía



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 7 -

cambiar los cheques.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Rafael Córdova (Candidato a vicealcalde de Managua por el APRE)

Tema: Campaña electoral y Plan de Gobierno

+Córdova explicó que tanto el GUL como el MUN y el Partido Conservador tienen su propio Programa de Trabajo Municipal y aún no lo han consensuado.

+Córdova aseguró que la elección de la fórmula edilicia no causará ningún conflicto a lo interno del APRE.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Comentarios sobre la convención liberal

+Payán destacó el discurso de Arnoldo Alemán, transmitido durante la convención liberal.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte y Alberto Ordóñez

Tema: Comentarios sobre la convención liberal

+Duarte valoró de exitosa la gran convención liberal y calificó de interesante el discurso de Arnoldo Alemán.

+Critizó al Gobierno del Ing. Enrique Bolaños "por ser un títere del Frente Sandinista".

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Jacinto Suárez (Diputado parlacénico del FSLN) y Martín Fonseca (ex integrante del grupo PANCASÁN)

Tema: Historia del Grupo Musical Pancasán en la lucha sandinista / Foro de Sao Paulo

+Transmitieron música testimonial del Grupo Pancasán.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La Asamblea Nacional aprobó la segunda reforma al Presupuesto General de la República 2004, enviada por el Ejecutivo con carácter de urgencia. Esta reforma obliga al Ejecutivo a entregar informes mensuales de las ampliaciones presupuestarias de egresos, ejecución del Presupuesto de



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 8 -

Ingresos y datos de los ingresos fiscales. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+La Asamblea Nacional rechazó el veto presidencial a la Ley de Indulto, la que beneficia a 23 mujeres, la mayoría de ellas acusadas de tráfico de drogas, lo que se contradice con la Ley 285. La periodista Sheyla Cano destacó que los diputados están poniendo en duda la institucionalidad del país, al pasar por encima de una ley que ellos mismos aprobaron. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Con mayoría absoluta los diputados de la Asamblea Nacional ratificaron dos acuerdos presidenciales que autorizan el nombramiento de Mario Salvo, Evenor Valdivia y Javier Morales como directivos del Banco Central de Nicaragua. Asimismo se autorizó a Javier Pasos, Roberto Solórzano, Alfredo Cuadra y Nelson Estrada como nuevos directivos de la Superintendencia de Bancos. También se modificó la Ley 461, que autoriza al Gobierno a cancelar deudas de vivienda de interés social para 17 asentamientos del país. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Wilfredo Navarro dijo que aprovecharán el receso parlamentario para negociar tranquilamente con el FSLN. Aseguró que están interesados en lograr acuerdos importantes en temas legislativos, pero no adelantó cuáles temas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular de la DGI, Róger Arteaga, señaló que las exoneraciones a los transportistas repercutirá en pérdidas de más de dos millones de córdobas en recaudaciones fiscales. En otro orden, Arteaga explicó que la Misión del FMI, que visita nuestro país, se mostró satisfecha con la ejecución y dijo que si no hay más aumentos en el Presupuesto, Nicaragua podrá cumplir con los acuerdos. Sin embargo, se mostraron inquietos por las variaciones y constantes reformas al Presupuesto que afectan las recaudaciones. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+La bancada del Frente Sandinista se reunirá este miércoles con la Misión del FMI, la que está de visita en el país para tratar temas como el marco de protección legal para el Superintendente de Bancos, entre otros. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El contralor Luis Ángel Montenegro dijo que la Contraloría General de la República no le puede dar lugar al caso de la COERCO, en el que se estiman pérdidas al Estado por más de 33 millones de córdobas en la construcción de carreteras, entre ellas una que pasa por El Crucero. Se maneja que los contralores de corte liberal mantienen engavetado este caso. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El candidato a alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, aseguró que su elección y la de Rafael Córdova, como vicealcalde, fue una decisión de consenso y no creó conflictos en el APRE. Fiallos agradeció a Leonel Téller por declinar en su favor y anunció que Téller los respaldará y acompañará en la campaña. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El analista político Carlos Tünnermann considera que la fórmula anunciada por el APRE, para la Alcaldía de Managua, tiene como debilidad el señalamiento de ser de un partido de gobierno. Señala además, que el candidato a alcalde ya perdió una elección como candidato a vicealcalde; sin embargo, cree que la figura nueva de Rafael Córdova es beneficiosa para ese partido (APRE) **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Unas 300 personas dirigentes de bases del GUL podrían renunciar mañana (miércoles) esto debido a que Leonel Téller no fue electo como el candidato a la Alcaldía de Managua. Además, después de la unión del GUL con el MUN, directivos del Partido Conservador dijeron que el GUL está tratando de acaparar todos los puestos. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Se agudizan las diferencias entre diputados liberales. Eliseo Núñez criticó la conducción del PLC en

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 9 -

manos de Enrique Quiñónez. Por su parte Quiñónez calificó de “ratas...” a aquellos que se han sido destituidos por las bases del partido. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Directora del FISE, Azucena Castillo, informó que además del plan de inversión que se realiza en Río Blanco, se está trabajando en la construcción y diseño de albergues en esa zona para dar solución a los afectados del cerro Musún. Este proyecto tendrá un costo de 13 millones de córdobas. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Educación, Silvio De Franco, confirmó la posibilidad de impulsar la participación de estudiantes de 4to y 5to año de secundaria como policías electorales en los próximos comicios municipales. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua